

L'offre de soins romanaise récompensée par un Territoria Or



La nouvelle a été officialisée ce mercredi 9 octobre, la Ville de Romans s'est vu décerner un Territoria Or pour son dispositif « Permanence de soins de premiers recours ».

Réuni sous la présidence de Mme Françoise Gatel, ministre déléguée auprès de la ministre du Partenariat avec les territoires et de la Décentralisation, chargée de la Ruralité, du Commerce et de l'Artisanat, le jury du Prix Territoria 2024 a décerné, ce mercredi 19 octobre, à la Ville de Romans un Territoria Or pour son dispositif « Permanence de soins », dans la catégorie « Qualité de vie ».

Plus de 4000 consultations

Mise en place en septembre 2023, en partenariat avec le groupement mutualiste Oxance, cette permanence de soins, assurée par des médecins retraités au sein de la Maison de santé « Pouchelon », est un dispositif innovant qui s'adresse à celles et à ceux qui n'ont pas de médecin traitant.

Avant la mise en place de ce dispositif, on estimait à 3000, le nombre de personnes sans médecin traitant sur le territoire de Romans dont 300 personnes en affection longue durée.



Près de 1000 personnes ont pu déclarer un médecin traitant –
©Emma Sammiez – Ville de Romans

Après plus d'un an de fonctionnement, ce dispositif a permis à près de 1000 personnes de déclarer un médecin traitant, dont 200 personnes en affection longue durée, pour un total de plus de 4000 consultations.



Le maire de Romans, Marie-Hélène Thoraval s'est dite très heureuse et fière de cette distinction et a remercié tout particulièrement Linda Hajjari-Bastouill, conseillère municipale spéciale déléguée à la Santé, qui s'est fortement impliquée pour que ce dispositif voie le jour.

Linda Hajjari, élue déléguée à la santé au côté du maire de Romans, Marie-Hélène Thoraval - @DR

La Ville de Romans récompensée pour la 6^e fois

C'est le 6^e fois que la Ville de Romans est récompensée dans ce cadre. En 2018, elle avait reçu le Territoria Argent pour son dispositif de prime d'intéressement à la performance collective. En 2019, elle avait réussi un doublé avec deux Territoria Argent : le 1^{er} pour l'expérimentation sur le territoire de Romans de la Dotation d'Action Territoriale, dans le cadre d'un partenariat avec la Fondation Break Poverty, pour la réussite scolaire et l'insertion professionnelle des jeunes ; le 2^e pour l'ouverture à Romans, en décembre 2018, d'une Maison des Internes, en partenariat avec le Département de la Drôme. En 2020, elle s'était vu décerner le Territoria Or pour son dispositif « Shop'in Romans », dans la catégorie « revitalisation et innovation commerciales » et en 2022 pour son dispositif Invest In Romans qui avait également remporté, cette même année, le Grand Prix des Maires RMC.

Ce prix apporte une nouvelle fois la preuve de la volonté constante de la Ville de Romans d'innover au bénéfice de l'ensemble de ses concitoyens.

180 candidats, 53 lauréats

Au total, le jury du Prix Territoria 2024 a distingué 53 lauréats en décernant 18 Territoria Or, 19 Territoria Argent, 15 Territoria Bronze et 1 Territoria Fraternité. 180 candidatures avaient été enregistrées et les comités d'experts avaient sélectionné 56 initiatives innovantes dans 19 domaines qui ont été soumises aux votes des jurés. Les initiatives des lauréats ont été sélectionnés au regard de trois critères : l'innovation, l'aptitude à être reprise par d'autres collectivités, la bonne utilisation des deniers publics.

L'Observatoire National de l'Innovation Publique recueille et met en valeur les initiatives exemplaires des collectivités territoriales depuis 1986. Ses lauréats témoignent d'une action publique locale créative et efficiente.

Remise des trophées le 13 novembre

La remise des trophées se tiendra le mercredi 13 novembre à l'Assemblée nationale, en présence de la présidente de Territoria, Sophie Primas, ministre déléguée auprès du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, chargée du Commerce extérieur et des Français de l'étranger, de la présidente de l'Assemblée nationale, Yaël Braun-Pivet et de la ministre déléguée Françoise Gatel.

[+] d'infos sur <https://observatoireterritoria.fr/index.php/prix-territoria-collectivites-francaises>